



昭和十二年 原料改善規定に就て

竜丘生産組合

忍苦數年の我が蠶絲業界も昨年秋末以來順調な恢復振りを示して來た。

絲值により昭和四年以來の經濟恐慌も幾分緩和されるかの傾向を示して來た事は、蠶絲業界の爲め喜ばしき現象は云へ、前途樂觀は許しませんが、我が蠶絲工業界の現況も御承知の如く、人絹或は半毛の如き強力なる競争織維は最近十ヶ年位に非常な勢で發達し、「ステールハイバー」の如き絹製品と比較して一見玄人にも見分けのつかない位迄に改良せられ、日々需要は増加の傾向を辿りつゝあるのである。従前の如く有利なる養蠶經營を望む事は至難な事と存じます。

右の如き状況下に於て本村の如く養蠶業を以て主業とする地方に於ては、堅實なる養蠶經營方針を樹立し、一糸亂れざる統制下にあつて深甚なる考慮の下に事業を遂行致さなければならぬと存じます。

堅實なる經營方針は優良品の安價生産が鐵則不變の目標にして此の目的達成は、

- 一、蠶作の安定
- 二、單位面積産量の増進
- 三、優良原料繭の生産
- 四、自給自足による所得の増加

を實行に移し徹底化するにありませぬ。

實に樹立せる本村經濟更生計劃の主旨に則り、養蠶改良五ヶ年計劃を樹立し、反當收購三十八貫匁、總收購量七萬一千貫の目標を定めたのであります。

右の主旨により本年度原料改善規程改正に當り、桑園の改良に重點を置き、左記の如く改正致しました。

此の目標達成は中々至難な事でありませぬが、組合員各位の理解ある一致の協力を、自我を捨て産業組合精神に立脚して進まんか！

目的の達成も近きにあると信じます。

原料改善規定

- 一、指定蠶品種 充分研究の上後日決定する
- 二、指定繭種 天龍蠶種、香神蠶種、松尾蠶種、天龍蠶種、香神蠶種、松尾蠶種、天龍蠶種、香神蠶種、松尾蠶種
- 三、聯合會天龍蠶種、香神蠶種、松尾蠶種、天龍蠶種、香神蠶種、松尾蠶種
- 四、委託蠶種家の申込は品種、瓦數蠶種家を決定し所屬養蠶實行組合長を通じ本組合に提出す

へ申込む可し

- 五、委託蠶種家の申込期限は春夏蠶種及秋冷蔵浸酸種にありては、二月十五日限りとし秋蠶種は六月卅日限りとする
- 六、委託蠶種家の代金は實費を調査し利潤を協定し支拂ふこと
- 七、指定蠶種家扱ひの分は従前の方法に依り立替拂ひをなす

奨励規定

- 一、個人奨励
 - 1 指定蠶品種中指定蠶種家の白繭種を飼育したる場合は蠶種一瓦對金三錢を補助す。但し供繭の際指定品種を認め難きものは之を除く
 - 2 申込期間中に依託養蠶製造の申込ありたるものに限り特に瓦對金一錢を増額す
- 二、團體奨励
 - 1 左に該當するものは決定配分の際十掛の増配分を行ふ
 - 2 申込期間中に依託養蠶製造の申込ありたるものに限り特に瓦對金一錢を増額す

第五次移民團本部より

寒中御伺ひ申上候

寒風吹き荒ぶ嚴寒の折柄御貴殿には益々御清静の段、慶賀の至りに存じ居ります。

愈々茲に昭和十二年の新春を迎へまして、北滿の大空より竹の園生の彌榮と日滿兩國の發展を祈り、併せて村長さんを始め、郷里の御一同様の御健康を祈り居ります。

度々に互るお手紙下され御指導、激勵して下され誠に有難く感謝にたえません。

小生誠に御無音に打過ぎ何とも申譯なくおわび致します。

渡滿してより二度目の正月を迎へました。

正月は何處でも正月の氣分になります。正月も過ぎませぬ厳しくなつて來ましたが今だに風邪一つ引かずに、毎日働いてゐますのは一途に皆様の

他は縣の改植奨励方針に依る

- 1 養蠶實行組合にて認めたる改良蠶を新調使用したる場合は實數調査の上、百枚に付き金五拾錢の奨励金を交付す
- 2 養蠶實行組合にて桑苗の自給を圖る可く、實生百圓を設置し又は品種改良の爲措置を行ひたる場合は、實生苗圃一坪當り 金二拾錢 据置桑園一畝當り 金五拾錢 但し据置桑園は一圃地一畝以上、實生苗圃は該當組合の共同にて改植用桑苗圃に使用したるものに限る
- 3 左の桑品種により桑苗の改植をなしたる場合は桑苗一本に付き金一圓を補助す
- 4 一の瀬桑 改良風返 福島大葉 島の内 伊達市平扶桑丸
- 5 一圃地一畝歩以上(隔畦改植のものとは二畝歩以上)

5 養蠶實行組合各期別の原料價值其他統制の良否を左の條項に基き採點の上奨励金を交付す

- 一、養蠶實行組合員別の供繭に付き採點の良否、解舒時間の長短及開差、繭重の編率、絲量の多少等
- 二、供繭組合數、生産量の多少等
- 三、蠶品種の統一、蠶種家の飼育及上簇、養蠶準備の整否等、其他一般統制の良否
- 四、各項の成績を査定し之を三等級に分ち奨励金を交付す
- 五、一等八圓 二等五圓 三等三圓 但し組合員數二十名を基準とす
- 六、採點基準を左の如く定む
- 七、解舒及開差六十點 採繭一〇點 繭重編率一〇點 平均絲量一〇點 一戸當り採繭一〇點 滿點一〇〇點 但し右採點の上統制の良否を加味して其の等級を定む

の解決でもあり、食糧問題國防問題の解決であるのだ。

亦新興滿洲國を指導し王道樂土にするのも、軍人官吏は勿論の事でありませぬが、無くてはならないのは大地にしっかりと立つ我々農民者ださ固く信じて居ります。

此の事に當り關東軍を初め、全國の人々が大地に力を入れて呉れる事は實に有難いものであります。

本縣に於ては特に力を入れて信濃村建設を他縣に先して實現した事は實に喜ばしき次第であります。

それにも拘らず未だに覺めな本村は實に残念であります宮城縣の南郷村などは第五次に五十名を送り、今度は南郷村建設なき、意氣込んで居り實現の運びに近くなるこの事です。

移民者の少ない其の原因は、承はれば、滿洲は寒いとか、距離が多いとかの事に依りま

にて渡滿した人々の話しを眞實にしてゐるのは全く遺憾であります。

氣温こそ零下三十度になりませぬが内地の入りか想像する程寒くはないのであります。

之は滿洲の空氣が乾燥して居るからであります。空氣が乾燥しておれば人体に感ずる寒さはつゞき低いのであります。滿洲の零下三十度は内地の零下十度以上に感じないのが當然であります。

此の零下三十度も一冬通じて去年ハルビンに居て、近年に珍らしい寒さだ云はれたのに僅か十日しかありませんでした。寒い零下三十度の朝でも滿洲の服装を着て居れば一向寒くありません。

現在私達は日中なれば、メリ

來る三月地久節産業組合記念を祝し、左記に依り愛讀者慰安大會を開催、奮つて御出席下さい。

△村内部數(四百三十三)

○期日 三月六日 午前九時

○場所 時又劇場

○趣意 養蠶業の発展、映畫豐富有りヤスシヤツ一枚にて汗だくだくなつて働いて居ります。

又惠まれた事は冬中雪の降る様な日々、曇つた様な日なきなく毎日快晴ばかりです。

雪は十一月に少し降るのみで初めて渡滿した人や、觀察旅行に來られた人々は内地の服装の儘にて、寒い〜云つてゐるのは實におかしいです。冬の服装云へば馬鹿に金がかゝる様に聞いて居りましたが冬の仕度にして帽子から靴まで、頭から足の先迄に一切で拾五圓あれば出來ませぬ。一切れば百圓でも二百圓でも之は内地と同じ事です。

之で充分寒さに對抗出來ませぬに匪賊であります。匪賊の多かつたのは二三年前迄の事に於ては余り心配は有りませぬ。

満洲國でも軍隊を組織し討伐して居りますから、匪賊の數もめつたり少なくなりました。

現在なまじは日本の軍隊が半月一ヶ月もかけて、匪賊の居る云ふ方面に討伐にいきませぬが一向出會はず、がっかりして歸る様な有様です。

滿洲國馬賊を連想したのは昔の事であり、今では女一人にて何處にでも歩ける様になりました。交通、文化は益々開け日進月歩の状態でありませぬ。奥地の小さな町でも日本語を相當話せるのが居ります。

滿洲は匪賊どころか今では日本人は何處へ行つても實に満人に持つてゐるのです。

満人の村長、官吏、軍人などは我々の云ふ事は少しは無理でもやつてくれ、一段上に扱ひ、又親しく話しかけて來るのが現状であります。

軍隊に居れば満人は交際せず、只見るのみにてよく彼等の心理を知らないのです。

多く内地に歸つて居るのは昔の事であり人から聞いた話しか位だらうと思ひます。

又滿洲を觀察に來て汽車の窓より廣く畑に、苦力が働いてゐるのを眺めたのみにて滿洲農業を語る人々も少くないのであります。

只廣いのに驚て日本人には出來ないとか、申しますのは此の人々には滿洲農業を見る眼がないのだと思ひます。

世界に於ては日本農民が満人等に負ける理はありませぬ。

大地をしっかりと踏みしめて、立つたれば相當に面白くやつてゆけると思ひます。

私も苦力と共に働きましたが苦力が日本人には敵はないと云ひますが、之が本當であります。

色々申述べましたが、之が私の眼に映じ心に感じた處であります。

最後に本村よりも大いに若人の進み居られん事を、希望致し待つて居ります。

時下益々酷寒の折柄御自愛專一の程を...

先ずは御一報寄々御禮送

二月十日 關島文一

村民各々殿

家の光愛讀者會

△開催予告

來る三月地久節産業組合記念を祝し、左記に依り愛讀者慰安大會を開催、奮つて御出席下さい。

△村内部數(四百三十三)

○期日 三月六日 午前九時

○場所 時又劇場

○趣意 養蠶業の発展、映畫豐富有りヤスシヤツ一枚にて汗だくだくなつて働いて居ります。

又惠まれた事は冬中雪の降る様な日々、曇つた様な日なきなく毎日快晴ばかりです。

雪は十一月に少し降るのみで初めて渡滿した人や、觀察旅行に來られた人々は内地の服装の儘にて、寒い〜云つてゐるのは實におかしいです。冬の服装云へば馬鹿に金がかゝる様に聞いて居りましたが冬の仕度にして帽子から靴まで、頭から足の先迄に一切で拾五圓あれば出來ませぬ。一切れば百圓でも二百圓でも之は内地と同じ事です。

之で充分寒さに對抗出來ませぬに匪賊であります。匪賊の多かつたのは二三年前迄の事に於ては余り心配は有りませぬ。

關島文一君の便り

お蔭だ感謝して居ります。

昨年は命の綱と頼む糸も好調子でありサン作も非常に好成績を挙げ多收を修めた事は實に悦びます。本年も斯くあらん事を祈つて居ります。

過日村長さんのお手紙に依りますれば、第六次滿洲移民の先遣隊を募集してゐるが、一名の應募者もなく此の分では本隊の應募者も何だか不安らしいね。

村長さんを始め役場の方々が移民には大いに力を入れて下さる、本村より第六次には少なくとも五名の参加者を送り出したの意氣込みは實に有難くあります。

國を擧げての國策であり、大和民族の發展、大陸發展への第一歩であり、行請れる農村

の解決でもあり、食糧問題國防問題の解決であるのだ。

亦新興滿洲國を指導し王道樂土にするのも、軍人官吏は勿論の事でありませぬが、無くてはならないのは大地にしっかりと立つ我々農民者ださ固く信じて居ります。

此の事に當り關東軍を初め、全國の人々が大地に力を入れて呉れる事は實に有難いものであります。

本縣に於ては特に力を入れて信濃村建設を他縣に先して實現した事は實に喜ばしき次第であります。

それにも拘らず未だに覺めな本村は實に残念であります宮城縣の南郷村などは第五次に五十名を送り、今度は南郷村建設なき、意氣込んで居り實現の運びに近くなるこの事です。

移民者の少ない其の原因は、承はれば、滿洲は寒いとか、距離が多いとかの事に依りま

本村生糸組合の現況

今村常務

本組合十一年度事業成績の概要を御知らせ致します。先づ昭和十一年度と十一年度の各別別供出量を比較して見ます。

Table with columns: 區別, 十一年度受入高, 十一年度受入高, 増減. Rows include 馬科, 長野原, 時又, 上川路, 桐林, 合計, 口挽糸量, 合計.

本年度の受入減少は整理改植による桑園の減少と秋蠶期に於ける、稀有の過乾の爲めに一般に極端なる遠慮ありたる爲により、前年度に比し前表の如き減少を來したるは、遺憾なりしに幸に蠶品種の改良と、飼育技術の向上によりて口挽糸量に於いては反對に増加せる事は喜ぶべき現象である。

自作地租免除

行政各組長を通じて通達せる自作地租免除二箇年未滿の者に對する地租免納願ひは、御忘却無き様、來る三月十五日迄に書類作製の上、組長又は役場迄提出有る様、おす、めします。

竜丘村役場

此の春挽の實績を見るに春の白繭の十四中、春黄の二十一中、能率に於て差がありません。之が原因たるや！白繭種は國産が多額の費用を投じて、改良に努める爲め、一年一年に優良品種に變つて参りました。

水引發展過程を省みて

創業記念に當り

『飯田よいこ文七元結』其の起りは遠く詳ではないが、名古屋方面より元結時代飯田下級藩士の家庭工業として、傳業を受け此の用途と共に漸次發展し、民間の間に於いても傳授する者又數起り、山間僻地の農家に於ける家庭副業として此の下職、晒紙製法、次第に盛んになりて一家團樂して此の業に、いそむる共に山峽側斜地を利用して、晒紙原料カゾの栽培によつて夏季労働も促進され、商人間に於いて又各原料製品問屋を営む者、多に生じて明治末期迄其の恐懼をも感ぜず、農村一大工業として生活上に於いて欠く事を得ざる業として生産

シ製法に努力を用ひし故に、長尺巻取紙の市場進出は當業者に於て、生産費低下の理由より使用に依つて自然農家生産晒紙は、何程の運動をもつてしても禁じ得ぬのみか、水引又糸より巻取紙へ轉じて製法は、見る見る、に至つた。此處に於いて先祖傳來根強き業として自信を有して製造に當つてゐた農家に於ては、一大恐懼を來し、なんぞかの方法を以つて更生しなくてはならない破目に至つたのであるが、名古屋方面は飯田近在なりし處より急轉水引製造へ轉じ、更生の道をはかり利を得るを得た。惠まれたる地的環境にあつたのである。溺る、者は藁をも握る。なんぞかかなくては更生の道なし！と考へ晒紙製造を打切つて大正七年正月申田伊作原源一氏等八名の犠牲的奮起に依つて、名古屋より種々の障害を押し切つて技師關島丑太郎、染色師關島徳太郎兩氏を招いて水引製造講習會を開催したりし、水引同業者の障礙に合いて講師の歸宅と共に中止するの止むなきに至りたりし、之に屈せず見かね聞き傳へによりて研究したる結果完成するを得たのである。此の人々は桐林香當村に於ける水引先祖にして、其の普及に非常なる努力を拂はれた。引いて其の間先祖の人達の下に有りて傳授する者相繼いで起りし、此の發展に拍車をかけたは、農進社主催大正十二年水引振興講習會で有り引いて十三年織工組合の設立を見るに至つた。

職人側の發展は斯くして根強き發展の道を進りし間、屋側にては、開職より大正十三年頃迄は漸次職工側同業發展されて來たもの、世は次第に不況に陥りて原料生産品は下落に下落を續け、あまつさへ野心家各所に於て、染織機の特許問題なきにより、障害を受け、大なる悲鳴を掲げざるを得なくなつた。然るにこの原因は生産消費の均衡の伴はざる不合理より生じたる生産過剰なりしも資本主義經濟の前には適せず小問屋相繼いで閉鎖され、經營者も何事か生産費の低下を計らん、昭和初年水引元結問屋主唱となりて、開村に松川原紙會社を設立し、原料の共同購入を目標に原料組合を創立更生に逸れた。而して倒れか、つた柱は如何にも支へるを得ざるが如く漸次影を洩し、職工側又職を失し、地方業者は全く姿無き迄に慘を極めたのであるが依然飯田方面に於ける有資問屋は事業經營、一般家庭の水引使用率を高めるべく專傳する一方、他地方へ販路の進出を計り、自然獨占舞臺として活躍し榮へに榮へたのであつた。

世は不況の渦中にあつても次第に奢り贈答品華美に流れ祝祭調度の裝飾又美麗を旨とする風、盛んになりて特殊水引、金銀各種色物等を生じ、通常水引の使用も倍加され再興の期は訪れたのであつたが其の形は遠慮復興はしたけれど異つて表はれたのであつた。即ち再度の自家資本に依つての失敗を恐れ、染色家は自家職業を活用して居るに謂へども各々、飯田附近大資本、大商人の懐に入りて分工場とし全くの質仕事の域を出でず獨立問屋は唯二三を數ふるのみ、されど其の數染色業拔業等を合すれば、村内に百餘戸の同業者を有し副業を主とするも、年産一萬圓は下らず水引種類に於ても、通常紅白の外、金銀色物等を始め各種裝飾水引なきに至る迄、五十餘種類有り、本村内に於てさへ四十種類の生産を今日見るに至つて居る。

創始廿週年！組合設立十五週年！今年には重ねて記念すべき年に當つたのである。この時この村に斯くも偉大な副業を、自らを犠牲にして取り入れ發展せしめられた、中田伊作氏なき先祖の人々に心から感謝しなくてはならぬ。此の意味から近日此の良き年と共に永く心に記念すべく先祖の人々を招きて、盛大なる祝宴を催すべく有志の人々に依つて整へられ、三月初旬開催の運びとなつてゐる事は大なる喜びとする處であるが願はくば、永く記念して誰人にも知らるべき事業の計劃を欲する。

据置貯金 局だより 皇統連綿たる東海君子の國昭和拾五年を以つて將に二千年

六百年を迎ふる事になりました。定めし…… 神福の盛典 神宮の参拜 オリンピック 萬國博覽會 等々國を擧げての行事で賑ふ事存じます。 就ては今より 皇紀二千六百年貯金を創め三年後にはその貯金を以て、前記行事参加の費用を爲さる、か、或は又獨特の記念事業の元資に充つる事をお奨め致します。 申し上ぐる迄もなく更始一新の今日、浮華輕跳を斥け勤儉産を治めて國富の増進を期するは國民として、最も手取り早い報國の手段と存じます。 皇紀二千六百年貯金を切にお奨め致す次第であります。

方法は最寄の方々十人以上で貯金組合を作られ、三年据置として一人毎月五拾錢以上を局へ預入して戴くのであります。既に二組合出来て居ります。通帳へ美しいマークが貼られます。

料理は富士松へ 藤屋菓子店 佐々木屋洋品胖物部 新生堂文具店

郡聯青龍峽支部 結成經過報告

郡内二町四十一ヶ村の單一化、青年運動の前提として...

今更如何にも成し難く、時局を推察し加名を、一月廿三日...

れなく加名賛同したるを以て、今更如何にも成し難く、時局を推察し加名を、一月廿三日...

業を遂行し、以て重大なる意義を把つ青年團運動を擴大強...

一、各町村間並に郡聯青の有機的連携を圖る...

一、各町村間並に郡聯青の有機的連携を圖る...

二、組織體制 組織體制を各地域的聯合體の支み郡其の上層機關たる...

一、支は數ヶ町村の結合體とし成可く容易に會合出來得る程度の組織とす...

一ヶ町村より四名一六名の代議員を選出し、常任委員二名宛を互選す...

代議員會を代議機關とし常任委員會を執行機關とす...

常任委員長、副委員長、教育部長、体育部長、會計部長、記録部長、部長若干名を常任委員並に代議員より割當つ...

三、事業 一、各町村間並に郡聯青の有機的連携を圖る...

二、各支部の上層機關とし郡聯青の有機的連携を圖る...

一、各支部の上層機關とし郡聯青の有機的連携を圖る...

二、各支部の上層機關とし郡聯青の有機的連携を圖る...

三、各支部の上層機關とし郡聯青の有機的連携を圖る...

四、各支部の上層機關とし郡聯青の有機的連携を圖る...

青年團經營幹部研究懇談會 巡回講師の斡旋...

郷土振興青年講習會 一人一研究青年創作品展覽會...

會報發行 支會員大會 支會員大會...

支會員大會 支會員大會...

支會員大會 支會員大會...

支會員大會 支會員大會...

二月十一日 千葉縣岡本島 太郎氏座談會開催...

産業組合講習 本村ニ於テ左記講習會開催...

一、主催 産業組合下伊那郡部會...

二、期日 竜丘村 二月廿七日ヨリ三日間...

三、會場 竜丘村 開善寺...

四、受講資格 産業組合青年聯盟員産業組合役員一般男女青年組合員...

一、産業組合ノ諸問題 地方農林主事 星井輝一氏...

二、産業組合ノ金融 長野縣信用組合聯合會 専務理事 米倉電也氏...

三、農林産物ノ販賣統制 長野縣購買販賣組合 聯合會主事 中島梁重氏...

四、農林精神 菅平青年講習所長 鹽澤治雄氏...

五、産業組合充實計劃 長野支會常務理事 北澤新太郎氏...

六、加入申込は聯盟理事長又はは盟友へ届出の事 會費年額金拾錢...

各種土木工事 各所一齊に着工...

二月五日 郡産青聯合會代議員出席...

二月九日 村支部役員會...

二月九日 村支部役員會...

二月九日 村支部役員會...

二月九日 村支部役員會...

歩着手は三月一日 完成は三月末の豫定...

竜丘圖書館 公立として縣に認めらる...

栗パン十回 (一名更生まん十) 賣出し...

靴のシーズン来る 訓練靴は是非信用おける當店で...

代田正秋 農村の經濟は臺所から自家用醬油の大革命...

沖田商店 新春にふさわしき 草餅を始めました...

田中屋胖物店 男女學生服 大時又町...

